

CUARTOSCURO



Las administraciones han realizado diversos ajustes

## AUMENTÓ BUROCRACIA EN 42 AÑOS

# Morenistas cambiarán estructura

VIOLETA HUERTA

Entre 1981 y 2018 se duplicó el número de secretarías en el Edomex; en la actual administración suman 16

La estructura del gobierno del Estado de México ha cambiado a lo largo de los años, y de tener nueve secretarías en el año 1981, pasó a 18 en 2018 y a 16 en el actual gobierno.

Cada gobernador que ha tenido la entidad mexiquense ha hecho ajustes, y en algunos casos ha creado, y en otros fusionado o desaparecido algunas dependencias estatales, de acuerdo con el plan de go-

bierno y las necesidades de cada gestión.

El equipo de la mandataria electa, Delfina Gómez Álvarez, quien será la primera mujer en gobernar el Estado de México, a partir del 16 de septiembre de este año, ya ha anunciado que prevén hacer ajustes a la estructura administrativa y analizan la posibilidad de crear algunas dependencias, fusionar y eliminar otras, así como cambiar el nombre de varias.

De acuerdo con la Ley Orgánica de la

Administración Pública estatal, mientras en 1981 eran nueve dependencias, en 1994 sumaron 11, en el 2001 aumentaron a 13, para el 2007 eran 16, pero 10 años después bajaron a 15, en 2018 llegaron a 18 y en la actual gestión hay 16.

### EL HISTÓRICO

Las secretarías básicas desde hace 42 años han sido la General de Gobierno, Finanzas, Trabajo, Educación, Desarrollo Urbano y Obra, Desarrollo Agropecuario, Desarrollo Económico, además de la entonces Procuraduría que actualmente es Fiscalía de Justicia.

En 1981 con Alfredo del Mazo González aparte de esas siete áreas también había Secretaría de Planeación y de Administración y sumaban nueve secretarías.

En 1989 con Ignacio Pichardo Pagaza se fusionaron Finanzas y Planeación en una sola, y para 1994 ya eran once las dependencias, pues se agregaron tres más: la Contraloría, Comunicaciones y Transportes y Ecología.

### ARTURO MONTIEL

En la gestión de Arturo Montiel hubo más movimientos en la estructura con la creación de las Secretarías de Salud, de Desarrollo Metropolitano y de Desarrollo Social para sumar 13.

En 2002 separó Comunicaciones y Transporte en dos dependencias, dividió Desarrollo Urbano y Obra Pública para crear la Secretaría de Obra e Infraestructura y la de Desarrollo Urbano y Vivienda.

En el 2003 creó la Secretaría de Finanzas, Planeación y Administración, un año después creó la Secretaría de Turismo y Desarrollo Artesanal y en 2005 Ecología se convirtió en la de Medio Ambiente.

### ENRIQUE PEÑA

En el gobierno de Enrique Peña Nieto también hubo cambio a varias dependencias para abreviar los nombres, a fin de dejar sólo los de Secretarías de Finanzas, de Trabajo, Educación, Desarrollo Urbano, otra

de Agua y Obra Pública y la de Turismo.

### ERUVIEL ÁVILA

Para 2011 en la administración de Eruviel Ávila Villegas se creó la Secretaría de Seguridad Ciudadana, también la Consejería Jurídica, la Secretaría de Infraestructura y finalmente la de Justicia.

### ALFREDO DEL MAZO

Con el actual gobernador Alfredo del Mazo Maza se creó la Secretaría de Cultura y Deporte y la Secretaría de las Mujeres, mientras Desarrollo Agropecuario cambió a Secretaría del Campo, se fusionaron las de Desarrollo Urbano y Metropolitano con Obra Pública para crear la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra.

También se sumaron la secretarías de Comunicaciones y Movilidad para dejar sólo la de Movilidad, mientras a la de Cultura y Deporte también se sumó Turismo.

Otra dependencia que ha sido ajustada a lo largo de los años es la actual Secretaría de Seguridad, pues anteriormente fue Agencia y Comisión estatal.

### LO QUE VENDRÍA

De acuerdo con el coordinador de Morena en la Legislatura mexiquense, Maurilio Hernández González, ya preparan ajustes a la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de México.

Entre las nuevas dependencias que podrían crearse se encuentran la Secretaría de Agua, regresar la de Justicia a Consejería Jurídica, modificar el nombre de Desarrollo Social por la de Bienestar, mientras la Contraloría pasaría a ser la de Función Pública.

A la Secretaría de las Mujeres también se incorporarían las áreas de juventud y grupos vulnerables, y a la de Educación los rubros de cultura y deporte.

También las y los diputados locales analizan con el equipo de Gómez Álvarez que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra ahora sea de Desarrollo Urbano y Territorial y el área de obra podría quedar en una dependencia de Infraestructura.

Horacio Duarte, coordinador del equipo de transición de Delfina Gómez también ha señalado que se prevé adelgazar el aparato burocrático y generar ahorros para destinar recursos a rubros prioritarios, sin afectar al personal de base.

**El equipo de la mandataria electa, Delfina Gómez Álvarez, anunció que prevén ajustes a la estructura administrativa**